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АКТУАЛЬНО! 

БУДЬМО ГОТОВІ! 
У зв ' язку з к р и з о в о ю ситуац ією, щ о склалася в енерге -

тиці Укра їни , та з м е т о ю зняття соц іально ї напруги в тру -
дових колективах галуз і 2 0 — 2 2 вересня в Кисві планується 
п р о в е д е н н я п е р ш о г о з ' ї з ду енергетик ів Укра їни . 

На з ' ї зд і будуть роз глянут і такі питання: 
1. Основн і п о л о ж е н н я концепц і ї розвитку енергетики 

Укра їни. 
2. Д е я к і п р о б л е м и а т о м н о ї енергетики. П р о е к т З акону 

Укра їни « П р о використання а т о м н о ї енерг і ї та рад іац ійний 
захист». 

і. К о м п л е к с соціальних гарант ій та оплата праці пра-
цівників галузі. 

4. З а п р о в а д ж е н н я профес ійно го свята «День енергети -
ка Укра їни» . 

В ід н а ш о г о п ідприємства обирається 11 делегатів. 

ИЗБРАНЫ 
ДЕЛЕГАТАМИ 

СЪЕЗДА 

ТРЕТИЙ БЛОК 
В СЕНТЯБРЕ БУДЕТ 
ОСТАНОВЛЕН ДЛЯ 

П Л А Н О В О Г О РЕМОНТА 
НА 27 СУТОК 

Как сообщили коррес-
понденту УНИАН в ди-
рекции Ч е р н о б ы л ь с к о й 
АЭС, 3 сентября третий 
блок станции остановлен. 
В конце зимнего периода 

на этом энергоблоке уже 
проводился плановый ре-
монт. Теперь очередь так 
называемого среднего ре-
монта. Особое внимание 
будет уделено системе бе-
зопасности. Через 27 суток 
после остановки блок-мил-
лионник снова даст элект-
роэнергию. 

«Правда Украины». 

В ПРОФКОМЕ ОБЪЕДИНЕНИЯ 

В ИНТЕРЕСАХ 
ПАП И МАМ 

В сентябре в Киеве со-
стоится первый съезд энер-
гетиков Украины. На со-
стоявшейся 30 августа кон-
ференции трудового кол-
лектива избраны делегаты, 
которые будут представ-
лять Чернобыльскую АЭС 
на этом форуме. Публи-
куем этот список: 

Токаревский В. В .— 
М Н Т Ц «Укрытие»; 

Сорокин Н. М.—гене-
ральный директор ПО 
ЧАЭС; 

Грамоткин И. И.—на-
чальник смены РЦ; 

Лавриченко И. И .— 
мастер Ц Ц Р ; 

Житный В. Ф.—опера-
тивная группа управления; 

Беланов В. М.—электро-
цех; 

Лыч А. В.—председа-
тель профкома ПО ЧАЭС; 

Говоров В. А.—цех 
ТАИ; 

Поболь Е. М.—началь-
ник смены Т Ц ; 

Юркин А. В.—председа-
тель ЦК профсоюзов. 

Один мандат прідостав-
лен совету в е т е р а н о в 
(г. Славутич). 

На совещании предсе-
дателей профкомов и цех-
комов Чернобыльской АЭС 
рассмотрен вопрос о рас-
пределении мест в детских 
дошкольных учреждениях. 
В интересах трудящих-
ся — пап и мам — принято 
следующее решение: 

распределение мест в 
Рижском детсаде произво-
дить по н а п р а в л е н и ю 
ЦМСЧ-5 как санаторного 
типа; 

медицинский о с м о т р 
детей производить бес-
платно; 

оставить по два лими-
тированных места в распо-
ряжении заведующих дет-
ских садов; 

оставить в резерве проф-
кома по три места в каж-
дой возрастной группе 
и распределять его реше-
нием профкома; 

сократить возрастную 
группу 2—3 года, распре-
делять эти места преиму-
щественно матерям-оди-
ночкам, увеличить воз-
растную группу 3—4 го-
да; 

детям матерей, имею-
щим вторую группу ин-
валидности, места в дет-
ских дошкольных учреж-
дениях выделять в первую 
очередь; 

детям учителей места в 
ДДУ выделять первооче-
редно. 

У Т Р О П Е Р В О Г О СЕНТЯБРЯ. Ф о т о Н. Л О З И Н А . 

РЕГІОНАЛЬНА ПРОГРАМА «ОСВІТА» 

Мелодія шкільного дзвоника 
Нелегкий час переживає 

наша д е р ж а в а і, з ро з ум і ло , 
школ і доводиться т а к о ж не-
легко. Р о з б у д о в а с уверенно ї 
д е р ж а в и Укра ї ни с у п р о в о д -
жується пекучими і б уденни -
ми п р о б л е м а м и , які б е з п о -
середньо т о р к а ю т ь с я і осві-
ти. Гострота і з л о б о д е н -
ність їх в р а ж а ю т ь навіть в 
передчутт і тієї с в я щ е н н о ї ми -

ті, коли тремтяча рука пер-
шокласника п ідн іме над го-
л о в о ю шк ільний д з в о н и к — 
і плине звична, але вод -
ночас з ворушлива мелодія... 

А н а п е р е д о д н і — т р а д и -
ц і й н о — п р а ц і в н и к и педа го -
гічних закладів міста з ібра-
лися на с в о ю серпневу кон-
ф е р е н ц і ю , щ о б по -д і ловому 
об говорити з д о б у т к и і т р уд -

нощі, накреслити шляхи по-
л іпшення шк ільно ї справи в 
Спавутичі . В р о б о т і кон-
ференц і ї взяли участь ін-
спектор Ки ївського обласно -
го управп іння освіти С . О . 
Д з ю б е н к о і голова Славути-
ц ь к о г о м і с ь к в и к о н к о м у 
В. П. Удовиченко . 

Прац івники освіти заслу-
хали допов ідь « П р о п ідсум-

ки р о б о т и п е д а г о г і ч н и х 
колективів міста у 1 9 9 2 — 
93 навчальному р о ц і та зав-
дання закладів освіти у но-
в о м у навчальному роц і по 
р е а л і з а ц і ї р е г і о н а л ь н о ї 
п р о г р а м и «Осв і та Ки ї вщи-
ни», з я к о ю виступила заві-
д у ю ч а в ідд ілом освіти Сла-
вутицького м і ськвиконкому 
Л. П. У С Т И М Е Н К О . 

... На пороз і нового навчального р о к у , — сказала Л ю д -
мила П е т р і в н а , — доц і л ьно хоч би к о р о т к о зупинитися 
на тому, як працювали педагоги міста в м и н у л о м у нав-
чальному роц і , наскільки діяльність наших установ осві -
ти в ідпов ідає сьогодн ішн ім вимогам. 
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МЕЛОДІЯ ШКІЛЬНОГО ДЗВОНИКА 
(Закінчення. Початок на 1-ій стор.) 

В трьох школах міста за п ідсумками минулого 
навчального року навчалися 3541 учень, було в ідкрито 
31 клас з укра їнською м о в о ю навчання, де навчалися 
677 учнів, або 19 відсотків від загальної кількості. На базі 
С Ш № 2 п р а ц ю ю т ь класи з веч ірньою ф о р м о ю навчання. 
Близько 740 дітей охоплені г уртковою р о б о т о ю при Палаці 
дитячої творчості. Незважаючи на труднощ і в робот і 
цього позашкільного закладу (відсутність власного при-
міщення) діти з задоволенням в ідвідують більшість гурт-
ків , на базі Палацу усп ішно працює дитяча студія теле-
передач. 

За п ідсумками року 161 учень навчалися на відмінно, 
7 4 1 — н а «4» і «5», що складає 25,4 відсотків. Закінчили 
школу 124 випускники 11 класів, з них одна учениця наго-
роджена з о л о т о ю м е д а л л ю (Олена Ходько, С Ш № 3), 
учні С Ш № 1 Ігор Тарабров, Наталія Ладижева — с р і б н и м и . 

Навчально-виховний процес в школах зд ійснюють 235 
вчителів та вихователів. С е р е д них вчитель-методист, 12 
старших вчителів, 24 учителів нагороджен і значком «Від-
мінник освіти» та «Отличник просвещения». За п ідсумка-
ми останньої атестації ці цифри збільшаться. 

В якійсь мірі нам вдалося вийти на б ільш якісний рівень 
організаці ї навчально-виховного процесу. О д н е із головних 
завдань, над яким працювали відділ освіти, педаго-
гічні колективи міста в 1992/93 навчальному р о ц і — ц е 
в ідродження національної школи. Як результат, поступово 
збільшується число класів з укра їнською м о в о ю навчан-
ня. В цьому навчальному роц і в 3 школах міста налі-
чуватиметься 143 класи з рос ійською м о в о ю навчання та 
43 класи укра їномовних 

В закладах освіти міста посилилась виховна робота по 
о знайомленню дітей з джерелами української мови, куль-
тури, історичної спадщини Укра їни, усної народно ї твор-
чості. В школах працювали семінари з питань історії і 
культури України, по о волод і нню укра їнською м о в о ю , про -
ведено тижні та декади вшанування пам'яті Кобзаря, 
пройшли міські Шевченківські читання. В ц ьому навчаль-
ному роц і на базі С Ш № 2 планується відкриття класів з 
поглибленим вивченням укра їнсько ї мови. 

Організаційні кроки по впровадженню державно ї мови 
повинні п ідтримуватися методичним забезпеченням, під-
го товкою кадрів, посібників, підручників. На жаль, стан 
вирішення цих проблем викликає велике занепокоєння. 
На сьогодні в місті не вистачає підручників для укра їн -
ських класів, школа № 1 не укомплектована вчителями 
укра їнсько ї мови. 

П ідсумки минулого року п ідтвердили важливість і значи-
мість проблеми диференціац і ї навчально-виховного про -
цесу у створенні умов для розвитку особистості школяра, 
виявлення обдарованих дітей. 

Розширюється мережа класів з поглибленим вивченням 
окремих предметів. Якщо в минулому навчальному роц і 
на базі С Ш № 1, 2 працювали 10 класів з поглибле-
ним вивченням математики, фізики, біологі ї, і ноземно ї 
мови, то в цьому роц і передбачено відкриття таких класів 
на базі С Ш № 2, 3 (українська мова, фізика та математика). 
Учні цих класів показують хороші результати при вступі 
до вищих та середніх спеціальних закладів, під час міських 
та обласних олімпіад. Так, міська команда учнів з матема-
тики ( С Ш № 1 , 3 ) зайняла призове місце на обласній ол ім -
піаді, трос учнів С Ш № 1, які виступали на обласній ол ім-
піаді з фізики, зайняли I I та I I I місця, учениця 10 класу 
цієї школи захищала честь Київської області на І Всеукра-
їнських предметних олімпіадах з англійської мови. Високі 
знання з основ правознавства показав учень 9 кл. С Ш N° 1 
Кирило Молодико , який на Всеукраїнській олімпіаді 
зайняв 11 місце, учень С Ш № 3 Олександр Говоров ус-
пішно виступив на обласній олімпіаді юних правознавців, 
зайнявши I I I місце. Ці результати ще раз свідчать про не-
обхідність роботи з обдарованими дітьми, підготовку їх 
до вступу у вузи. 

Н о в и м було відкриття у цьому році класу Ш к о л и завт-
рашнього дня американського типу на базі С Ш № 3. 
Перші спроби оцінити позитивне в робот і цього класу 
дають можливість стверджувати, щ о учні з задоволенням 
в ідв ідують школу, інтерес до навчання надзвичайно висо-
кий, засвоєння англійської мови проводить усп ішно^-3 1 
вересня на базі школи відкривається ще один клас даного 
типу. 

Всім добре в ідомо, щ о фундамент знань, особистості 
учня закладаються в початковій ланці. Декілька слів про 
ц ю ділянку. Навчально-виховний процес в початкових кла-
сах зд ійснювали 65 вчителів, понад 57 відсотків яких ма -
ють вищу освіту, 11 вчителів навчаються у вузах Укра їни 
заочно. Початкова школа міста о х о п л ю є 63 класи, де 
навчається 1559 учнів, ( 4 3 % від загальної кількості). 

В С Ш № 1 були створені і працювали класи при-
скореного навчання, п ідвищеної педагогічної уваги та кла-
си вікової норми. 

Більшість вчителів початкової ланки міста д о б р е володі -
ють м е т о д и к о ю сучасного уроку, усп ішно реал і зують 
на уроках основні напрямки навчальних програм. Творчо 
і результативно п р а ц ю ю т ь вчителі Н. С. Поліщук, Л. П. 

Ладижева ( С Ш № 1), Н. М . Костик ( С Ш № 2), Малинов -
ська Г В. ( С Ш № 3). Уроки цих вчителів позначені неви-
м у ш е н и м спілкуванням, науковим викладом навчального 
матеріалу, глибокими знаннями учнів. Вдало використову-
ють ігрові ф о р м и навчання, групові та індивідуальні 
ф о р м и роботи на уроках вчителі Л. Д. Добржанська, 
Л. А. Райська, М . І. Пачко ( С Ш № 1), Л. О . Таран, О . Ф . М а -
ценко, Н. М . Свинчук ( С Ш № 2), В. О. Гроздєва, Г. Є. Голуб-
цова ( С Ш № 3) та інші. 

Сл ід відмітити творчий підхід до роботи молодих спе-
ціалістів, класоводів А. Б. Б ілковської ( С Ш № 1), В. М . М о с -
каленко ( С Ш № 3). Більшість учнів початкових класів 
мають міцні і глибокі зцання, що являється о с н о в о ю для 
продовження навчання в середній школі. 

Проте, в робот і багатьох вчителів початкових класів мають 
місце ряд недоліків. Ц е недостатнє використання на уро -
ках наочності, технічних засобів навчання, малоефектив-
н о ю залишається словникова^зобота. 15,6 відсотків молод -
ших школярів не вкладається у норми читання. О к р е м і 
класні кімнати залишаються незатишними, не завжди веду-
ться календарі природи. 

Проте контрольні зр ізи показали, щ о сім відсотків за-
гальної кількості учнів 6 — 1 1 класів програмовий мате-
ріал засвоїли незадовільно. Позакласна робота в основно-
му зводиться до проведення олімпіад та методичних 
тижнів. Гурткова робота з учнями проводиться лише 
в С Ш № 1 (вчитель Л. С. Ладижев). П р о результатив-
ність своєї роботи юні орн ітологи мали змогу звітувати 
на республіканській конференц і ї з питань екологі ї вліт-
ку цього року і одержали ьисоку оцінку, в-дании час члени 
гуртка « Ю н ы й орнитолог» ( С Ш № 1) ра зом із вчителем 
знаходяться у Карпатському державному заповіднику. 
Перевірка знань, умінь та навичок учнів випускних класів 
цього року здійснювалася на основі тестів Міністерства 
освіти Укра їни. 

П е р ш е враження, яке залишилося від цієї роботи, таке: 
вона поєднала зусилля педагогічних колективів шкіл, відді-
лу освіти, громадськост і у вивченні стану справ у школі. 
Тести, безумовно, допомогли по -новому оцінити стан ви-
кладання основ наук, побачити, що є головним в к о ж н о м у 
предметі , до чого потрібно прагнути. 

С в о ї прогалини в знаннях побачили всі учні, п ідготов-
ка до тестування виявила необхідність уважно перечи-
тати окрем і твори і вчителів. Якщо вчитель укра їнсько ї 
чи російської л ітератури глибоко і добре знає тексти тво-
рів, щ о їх вивчали у школах протягом десятиріч, то такої 
глибини знань творів, які повернулися у літературу сьо-
годні, у нього ще немає. Отже, виникає необхідність 
уважного перечитування та осмислення їх. 

Сл ід відзначити чітку орган і зац ію і добру підготовку 
до тестування в школах міста: від розкладу і забез-
печення тестами, підготовки класних приміщень, до чергу-
вання біля телевізорів, роботи радіоприймачів, щ о б по-
передити будь-яку небажану випадковість. 

Безумовно, в ході тестування мали місце і недоліки: 
по суті, навчальний рік у випускних класах закінчився 
у квітні, програмовий матеріал в кінці навчального року 
з багатьох предмет ів вивчався і повторювався поспіхом. 
Всі пропозиц і ї щ о д о поліпшення цієї справи у майбутньому 
в ідділом освіти були узагальнені і направлені до об -
ласного управління освіти. 

Анал із рівня освіченості і вихованості випускників 
нашої школи свідчить про особливо слабку їх естетичну 
і ф ізично-оздоровчу підготовку, незадовільне знання іно-
земних мов. А тому вживаються заходи щ о д о гумані-
таризаці ї всієї середньо ї школи. 

Зд ійснено реальні кроки щ о д о подолання стереоти-
пів, одноманітност і в робот і школи, вчителя. 

Якщо раніше всі школи працювали практично за єдиними 
навчальними планами і програмами, то нині д іють варіатив-
ні плани. Значною м і р о ю унормовано загальне наван-
таження учнів. 

О д н и м з найважливіших завдань оновлення змісту 
освіти є ґрунтовне вивчення народознавства. М о ж л и в і 
різні п ідходи до вивчення, народознавства: введення 
о к р е м о г о навчального предмета або включення відпо-
відних знань до змісту наявних шкільних дисциплін. 
В умовах самостійності Укра їни зм і нюються засади вив-
чення предмет ів мовно-л ітературного циклу. Пр іоритетна 
роль відводиться вивченню рідної мови і літератури ( 2 0 — 
2 5 % усього часу). Оволод іння укра їнською м о в о ю як 
д е р ж а в н о ю є обов ' я зковим для всіх учнів загальноосвіт-
ніх шкіл. 

В ідпов ідно до ст. 7 Закону про освіту, навчально-
виховний процес у державних закладах освіти вільний від 
втручання політичних партій, громадських, релігійних о р -
ганізацій. Освіта має носити світський характер. Щ о д о 
діяльності дитячих громадських організацій. В минулі роки 
значну частку в організаці ї позанавчальної роботи, крім 
школи, брали на себе дитячі громадські організаці ї . 
Однак, на сьогодні, вони в основному припинили свою 
діяльність. Для якісного пол іпшення позанавчальної ви-
ховної роботи мають право на в ідновлення дитячий та 

-і 
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юнацький рух, виходячи з вимог Конвенці ї про права 
людини, Закону про освіту. 

Наша освіта сво їм корінням повинна глибоко йти в іс-
т ор ію та культуру народу, але к р о н о ю сягати європей-
ських освітянських вершин. З ц ією метою, як уже в ідзнача-
лось, ро зроблена регіональна програма «Освіта». Вона 
передбачає створення школи із своєю філософією, в 
центрі якої знаходиться дитина, становлення ї ї особис -
тості. М и мусимо усвідомити, що школа існує для дити-
ни, а не навпаки. Дос і школа була в ідособлена від 
сім' ї. Перед нами стоїть завдання ліквідувати це в ідособ -
лення. Б ільш того, с ім 'я нарівні з державою має ф о р м у -
вати замовлення школи. У системі освіти належну увагу 
с/кід приділити с творенню мережі класів, закладів для 
особливо обдарованих дітей. Є в цьому плані і в н а ш о м у 
місті невикористані резерви. 

О к р е м о хотілося б сказати про формування системи 
виховної роботи. М и до цього часу бачимо у виховній 
робот і орган і зац ію вечорів, диспутів, зустрічей. Все це за-
лишається, але тільки як доповнення до постійного ви-
ховного процесу. Якщо ми говоримо про естетичне ви-
ховання, а в школі, класі брудно, то гріш ціна такій робот і . 

/ 
Процес виховання — це система організаці ї шк ільного 

колективу, коли л ю д и самі знають коли, що і як їм робити, 
коли є взаємна повага і взаємовимогливість. 

П ідготовка випускників до життя і праці ставить завдання 
суттєвого пол іпшення діяльності учбово-виробничих комб і -
натів. В минулому навчальному році 274 учні 1 0 — 1 1 кла-
сів міста навчалися по таких фахових профілях: авто- * 
справа, оператор Е О М , секретар-машиністка, вихователь 
дитячих дошкільних закладів. Крім цього, на базі м іжшк іль -
ного комбінату проходили заняття «Школи м о л о д о г о 
бізнесмена», які відвідували 68 старшокласників. Д о ро -
боти школи були залучені викладачі вузів Києва. Нам 
слід уже сьогодні вивчати нові нетрадиційні ф о р м и 
трудово ї п ідготовки на базі комбінатів — т а к і , як госпроз -
рахункові об ' єднання молоді , центри науково-технічних 
послуг, класи для підлітків, що навчаються у вечірніх 
школах. О д н и м словом, створювати умови для економ і ч -
но ефективно ї праці старшокласників. 

В полі зору педагогічних колективів — робота із діть-
ми, схильними до правопорушень. Анал із роботи за 6 
місяців 1993 року з цього питання свідчить: на п р о -
філактичному обліку інспекції в справах неповнолітніх 
стоїть 54 неповнолітніх у віці до 13 років, 20 неповноліт-
н і х — у віці 1 4 — 1 5 років, 14 чолов і к—в і ком 1 6 — 1 7 років. 

За перше півріччя на профілактичний облік постав-
лено 20 неповнолітніх, знято з обліку 17. Як бачимо, стан, 
справ тут далеко не втішний. 

Серйозно ї уваги з боку відділу освіти, керівників шкіл 
вимагає робота з педагогічними кадрами. Як передбаче-
но З а к о н о м «Про освіту» більшість кадрових питань ви-
рішується сьогодні безпосередньо в школі, а це, в с в о ю 
чергу, накладає більшу відповідальність на керівників за-
кладів освіти. 

З м е т о ю створення умов для творчої ініціативи педаго-
гів, п ідвищення якості навчання учнів зм іцнюється нав-
чально-матеріальна база шкіл. Велику допомогу при цьо -
му надають Чорнобильська атомна станція та міськви-
конком. Протя гом минулого року було виділено на прид-
бання обладнання, мебелі, спортінвентаря, ремонт уста-
нов освіти б ільш як 114 млн. крб. Безумовно, така 
увага і п ідтримка з боку базового підприємства, органів 
місцевої влади вимагають від педагогічних колективів 
б ільш результативності в роботі , відповідальності за д о р у -
чену справу. 

Сьогодн і гостріше, ніж будь-коли, стоїть проблема 
психологічної служби. З першого жовтня у місті в ідкри-
вається психологічний центр з питань реабілітації дітей. 
М и покладаємо великі надії на те, що працівники цього 
центру надаватимуть практичну допомогу психологам 
шкіл та Д Д З , педагогічним колективам, стануть к о о р -
динаторами їхньої діяльності із багатьох питань. 

Близька цій проблемі і проблема соціального захисту 
дітей. В школах міста навчається 520 дітей із малозабез -
печених сімей. Протягом минулого навчального року із 
фонду всеобучу та коштів виконкому таким дітям була 
надана матеріальна допомога на суму 598900 крб., значна 
увага приділялась організаці ї о здоровлення дітей, які зна-
ходяться під оп ікою, та малозабезпечених і багатодітних 
сімей. Водночас заохочуються здібні до навчання учні: 
78 переможц ів міських ол імп іад одержали грошові пре-
мі ї у розм ір і 700, 500 та 300 крб., учням, які навча-
ються на відмінно та добре, виплачується стипендія. 

Нинішній навчальний рік об іцяє бути нелегким. Плану -
ється завершити буд івництво середньо ї школи № 4 та Па -
лацу дитячої творчості. А це означає, що попереду пробле -
ми комплектування установ освіти педагогічними кадра-
ми, обладнанням, вирішення багатьох організаційних пи-
тань. Відділ освіти на ц ьому відповідальному і важли-
вому етапі ро збудови шкільної справи бачить для себе 
багато нових питань. Д л я їх вирішення закликаємо всіх 
до б ільш плідної співпраці, скоординованост і дій, і тоді 
розв 'язання існуючих п р о б л е м не буде таким болючим... 

Жваве обговорення допо-
віді Л. ГІ. Устименко вияви-
ло глибокий інтерес до пору-
шених проблем. Всі висту-
паючі певною м ірою погли-
били змістовну доповідь, ви-
словили ряд слушних заува-
жень і міркувань щодо акти-
візації навчально-виховного 
процесу. 

П р о це засвідчус уже одна 
тематика виступів на пленар-
ному засіданні серпневої 
конференції працівників ос-

віти Славутича. Завуч школи 
Н® 1 Г. П. Єфименко поді-
лилася досвідом роботи ди-
рекції, педагогічного колек-
тиву по удосконаленню і 
оновленню змісту навчально-
виховної роботи, розвитку і 
заохоченню творчої ініціати-
ви педагогів. Практиці робо-
ти шкіл по забезпеченню 
виконання Закону «Про осві-
ту» та інших законодавчих 
і нормативних документів 
про школу присвятили свої 

виступи голова профкому 
С Ш № 2 Л. Г. Иамишна 
та завуч С Ш № З В. В. Би-
валькевич. 

Основні напрямки виховної 
роботи з учнями в позауроч-
ний час, охоплення учнівсь-
кої молоді гуртковою робо-
тою за інтересами — такою 
була тема виступу дирек-
тора Палацу дитячої твор-
чості В. Б. Кравцова. 

Перший день роботи кон-

ференції закінчився презен-
тацию педагогічних ідей. 
Зокрема, з цікавими інфор-
маціями і конструктивними 
пропозиціями виступили за-
вуч С Ш № 1 Н. М . Витка-
лова («Диференційований 
підхід до організації нав-
чання молодих школяр ів»— 
матеріали експерименталь-
ної роботи), завуч С Ш № 2 
Г. І. Щеголькова («Розвива-
юче навчання учнів»— ін-
формація з республіканських 

курсів у Харкові), вчитель 
С Ш № З І. В. Васильєва 
(«Альтернативна ф о р м а ор-
ганізації навчання у класах 
Школи майбутнього амери-
канського типу»), завуч між-
шкільного навчально-вироб-
ничого комбінату В. С. За-
харенко («Про роботу Школи 
молодого бізнесмена»), вчи-
тель С Ш № 2 Н. М . Вер-
хольотова («Організація ро-
боти спортивних класів). 

На другий день роботи 

конференції працювали сек-
ції вчителів-предметників. 

З вітальним і напутнім сло-
вом до молодих педагогів, 

які проведуть перші уроки, 
звернулася ветеран праці, 
старший вчитель С Ш № 1 
Валентина Семенівна Книше-
вич. Молодим вчителям, до-
свідченим педагогам вручені 
квіти... 
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Указ Президента Украины НАШИ гости 

О Д О П О Л Н И Т Е Л Ь Н Ы Х МЕРАХ П О ЛИКВИДАЦИИ 
ПОСЛЕДСТВИИ ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ КАТАСТРОФЫ 

включение в качестве со-
ставной части в националь-
ную программу Украины по 
ликвидации последствий 
чернобыльской катастро-
фы и социальной защите 
пострадавших от нее граж-
дан (на 1993—1995 годы и 
на период до 2000 года) ; 

вместе с соответствую-
щими областными госу-
дарственными админист-
рациями до I октября 
1993 года решить вопрос 
содержания обьектов соци-
ально-культурного и про-
изводственного назначе-
ния, а также коммуналь-
ных сооружений во вновь 
построенных для пересе-
ленцев населенных пунк-
тах; 
до 1 ноября 1993 года 
создать систему снабже-
чия зоны загрязнения чис-
тыми продуктами питания. 
Образовать в этих целях 
специализированное госу-
дарственное оптово-торго-
вое объединение для обес-
печения заявок облгосад-
министраций, предусмот-
рев механизм целевого и 
льготного кредитования; 

предусмотреть необхо-
димые льготы и меры по 
поддержанию экономики 
коллективных сельскохо-
зяйственных предприятий, 
находящихся на радиоак-
тивно загрязненных зем-

6 це - ях р е а л и з а ц и и требовпни» 
•аконодательства по в о п р о с а м )а 
.диты граждан, пос традавших в след 
стене ч е р н о б ы л ь с к о й к а т а с т р о ф ы 
и у с транения серьезных недоста тков 
о б н а р у ж е н н ы х в р а б о т е ряда минис 
терств и ведомств , г о сударс твенных 
а д м и н и с т р а ц и и Ж и т о м и р с к о й , Киев -
ской, Ровненской и Ч е р н и г о в с к о й 
областей по п е р е с е л е н и ю л ю д е й с 
з а гря зненных территорий , р е ш е н и ю 
п р о б л е м сохранения з д о р о в ь я и 
ж и з н е о б е с п е ч е н и я населения по -
с т ановляю : 

1. Обратить внимание 
министра Украины по де-
лам защиты населения от 
последствий аварии на 
Чернобыльской АЭС Го-
товчица Г. А., министра 
здравоохранения Украины 
Спиженко К). П., мини-
стра сельского хозяйства 
и продовольствия Украины 
Карасика Ю. М., пред-
ставителей Президента Ук-
раины в Житомирской об-
ласти Малиновского А. С., 

1евской области Кап-
штыка И. М., Ровненской 
области Василишина Р. Д., 
Ч е р н и г о в с к о й о б л а с т и 
Мельничука В. В. на серь-
езные недостатки в орга-
низации выполнения за-
конов Украины, указов и 
распоряжений Президента 
Украины, постановлений и 
распоряжений Кабинета 
министров Украины по 
вопросам ликвидации по-
следствий аварии на ЧАЭС 
и предупредить их о пер-
сональной ответственности 
за безусловное выпол-
нение мер по ликвида-

' ции последствий черно-
быльской катастрофы. 

2. Кабинету министров 
Украины: 

в месячный срок раз-
пяботать и осуществить 

олнительные меры по 
С в е р ш е н и ю о т с е л е н и я 
граждан, п о с т р а д а в ш и х 
и проживающих в зоне 
безусловного (обязатель-
ного) отселения, до кон-
ца 1994 года; 

по представлению обла-
стных государственных ад-
министраций разработать 
и до 1 ноября 1993 года 
утвердить соответствую-
щие нормативные акты, в 
полном объеме обеспечи-
вающие механизм реализа-
ции законодательства по 
вопросам защиты населе-
ния от последствий черно-
быльской катастрофы; 

принять меры к преодо-
лению отставания в стро-
ительстве жилья, объектов 
социально-культурного и 
производственного назна-
чения для переселения 
пострадавшего населения, 
введя практику ежеквар-
тального рассмотрения н 
Кабинете ' министров Ук-
раины отчетов по этим 
вопросам соответствую-
щих министерств и ве-
домств Украины, област-
ных государственных ад-
министраций; 

до 1 октября 1993 г. 
внести в Верховный Совет 
Украины предложения по 
уточнению правового ста-
туса зоны безусловного 
(обязательного) отселе-
ния, предусмотрев в них 
создание органа, на кото-
рый бы возлагались пол-
номочия управления этими 
территориями; 
до 1 ноября 1993 года 
разработать отдельную це-
левую комплексную прог-
рамму преодоления по-
следствий катастрофы в 
городе Коростене Жито-
мирской области, предус-
мотрев ее последующее 

лях; 
предусмотреть в 1993— 

1995 годах целевую про-
дажу комбикормов, фер-
роциновых болюсов для 
нужд личных подсобных 
хозяйств, находящихся в 
зоне загрязнения; 

до 1 октября 1993 года 
разработать дополнитель-
ные меры III) ускорению 
строительства газопрово-
дов « Т о р ж о к — Д о л и н а , 
К о р о с т е н ь — Р а к и т н о е — 
Владимирец». Предусмот-
реть целевое выделение 
для населения зоны, по-
страдавшей от чернобыль-
ской катастрофы, сжижен-
ного газа ; 

р а з р а б о т а т ь ц е л е в у ю 
программу строительства 
дорог с твердым покры-
тием в загрязненных на-
селенных пунктах, пред-
усмотрев ее последую-
щее включение в качестве 
раздела в Национальную 
программу Украины по 
ликвидации последствий 
чернобыльской катастро-
фы и социальной защите 
пострадавших от нее граж-
дан. 

3. Министерству финан-
сов Украины совместно 
с Минчернобылем Украины 
до 15 октября 1993 года 
внести предложения по 
совершенствованию фи-
нансирования мер по лик-
видации последствий чер-
нобыльской катастрофы и 
социальной защите насе-
ления в соответствии с 
действующим законода-
тельством. 

4. Министерству эко-
номики Украины: 

по предложениям Мин-
чернобыля и областных 
государственных адми-
нистраций обеспечить раз-
мещение государственно-
го заказа на изготовление 
оборудования, элементов 
питания для соответст-
вующей аппаратуры и при-
боров, специального авто-
т р а н с п о р т а , н е о б х о д и -
мого для обслуживания 

школьных столовых, дет-
ских учреждений, лечеб-
ных учреждений, перед-
вижных специализирован-
ных медицинских лабо-
раторий, действующих в 
загрязненной зоне. 

5. Министерству ста-
тистики Украины ввести 
статистическую отчетность 
по вопросам использова-
ния средств, направляе-
мых на ликвидацию по-
следствий чернобыльской 
катастрофы и социальную 
защиту пострадавшего на-
селения, по всем источни-
кам финансирования. 

6. Министерству сель-
ского хозяйства и про-
довольствия Украины до 
15 октября 1993 года 
определить перечень сов-
хозов, коллективных и 
фермерских с е л ь с к о х о -
зяйственных предприятий, 
которые на условиях госу-
дарственного контракта и 
государственного з а к а з а 
будут поставлять чистые 
продукты питания в зоны, 
пострадавшие от катастро-
фы на Чернобыльской 
АЭС, и осуществлять конт-
роль за бесперебойным 
снабжением. 

7. Министерству внут-
ренних дел Украины при-
нять неотложные меры по 
совершенствованию охра-
ны и усилению режима 
пропуска на территории 
населенных пунктов зоны 
отчуждения и зоны без-
условного (обязательного) 
отселения. 

8. Министерству со-
циальной защиты населе-
ния Украины предусмот-
реть до 1 октября 1993 
года дополнительные меры 
по кадровому и матери-
ально-техническому укреп-
лению служб социаль-
ной защиты населения 
областей и районов, по-
с т р а д а в ш и х в с л е д с т в и е 
чернобыльской катастро-
фы, выделению им слу-
жебного автотранспорта. 

9. Министерству здраво-
охранения Украины совме-
стно с Минчернобылем 
Украины в месячный срок 
внести предложения по 
к о р е н н о м у у л у ч ш е н и ю 
обеспечения пострадавших 
территорий кадрами меди-
цинских работников и ле-
к а р с т в а м и , к о м п л е к т о -
ванию республиканских 
и областных медицин-
ских центров современным 
оборудованием. 

10. Киевской, Жито-
мирской, Ривненской, Чер-
ниговской областным госу-
д а р с т в е н н ы м а д м и н и -
страциям в целях расшире-
ния возможностей оздо-
ровления пострадавшего 
от чернобыльской ката-
строфы населения совме-
стно с Минчернобылем 
Украины, профсоюзными 
объединениями, предпри-
ятиями и организациями 
осуществить меры по рас-
ширению сети санаторно-
оздоровительных заведе-
ний местного значения. 

11. Координацию работы 
министерств и ведомств 
Украины, областных госу-
дарственных администра-
ций по ликвидации по-
следствий чернобыльской 
к а т а с т р о ф ы в о з л о ж и т ь 
на первого вице-премьер-
министра Украины Звя-
гильского Е. Л. 

Президент Украины 

Японцы знакомятся с ЧАЭС 
В августе Чернобыльскую 

атомную станцию с ответным 
визитом посетила делегация 
А Э С «Хамаока» корпорации 
«Чубу Электрик» (Япония) в 
составе менеджера ядерно-
инженерного отдела госпо-
дина Р. Мизутани, специа-
листов станции господ Ш. Хи-
да, Ю . Ишихара, Р. Катаяма, 
А. Фуджи (представитель 
Лондонского офиса А Э С 
«Хамаока») и переводчицы 
госпожи М. Кобаяши. 

Напомним читателям, что 
в ноябре прошлого года 
семь специалистов Ч А Э С бы-
ли в гостях у японских 
атомщиков. Такие техничес-
кие визиты проходят в рам-
ках международной органи-
зации оперативных работни-
ков (ВАНО) . 

После доклада генераль-
ного директора Ч А Э С Н. М . 
Сорокина гости побывали 
на БШУ-1, в центральном 
зале третьего блока, в маш-
зале. Затем они встретились 

с руководством станции, 
специалистами, состоялся 
обмен мнениями. 

Последующие два дня пре-
бывания делегации проходи-
ли в Славутиче, где перед 
гостями с техническими 
докладами выступили руко-
водящие работники станции 
В. В. Карнаухов, А. Е. Скри-
пов, Б. И. Гончаров, Б. Н. 
Спектор, А. В. Носовский. 
По объекту «Укрытие» гос-
тям была предоставлена воз-
можность посмотреть не-
сколько видеофильмов с по-
следующими комментария-
ми. 

Я п о н с к и е с п е ц и а л и с т ы 
ознакомились с историчес-
ким прошлым и настоя-
щим Чернигова, Киева. 

По итогам визита на Чер-
нобыльскую атомную (кста-
ти, вся группа впервые при-
ехала на Украину) руково-
дитель делегации госпо-
дин Р. Мизутани высказал 
мнение, что на Ч А Э С рабо-

тают специалисты высокой 
квалификации, а на вопрос 
о будущем станции ска-
зал, что Чернобыльская 
А Э С должна работать, но 
это решение принимает на-
род Украины... 

Кроме японских специа-
листов на Ч А Э С в августе 
побывали посол Чехии в 
Украине господин П. Маша, 
советник по вопросам куль-
туры и научно-техничес-
кого сотрудничества посоль-
ства Ф р а н ц и и господин 
Л. Дезюс, представитель 
немецкой фирмы «СФТ Бран-
дшуц>. господин Р. Вендт, 
группа ученых из С Ш А , Гер-
мании, Великобритании о 
рамках Комиссии европей-
ских сообществ, представи-
тели прессы и телевиде-
ния Украины. 

С. ШЕКСТЕЛО, 
инженер Ч А Э С . 

Ф о т о Константина 
Д И О Р Д И Е В А . 

. - * 

ОПЫТ 

ОБЕСПЕЧЕНИЕ КАЧЕСТВА 
НА АТОМНЫХ СТАНЦИЯХ ГЕРМАНИИ 

г. Киев, Л. КРАВЧУК. 

21 августа 1993 года. 

Часть I. Законодатель-
ные основы атомной энер-
гетики. 

Из текста Конституции 
Германии исходит осно-
вополагающий принцип 
закона, согласно которому 
регулирование всех дейст-
вий, затрагивающих сво-
боды граждан, должны 
осуществляться на законо-
дательной основе. 

Эксплуатация ядерных 
энергетических установок 
представляет собой потен-
циальную' опасность для 
людей. Однако опасение 
угрозы сводится к мини-
муму, если законодатель-
ными органами выдано раз-
решение на деятельность 
по эксплуатации потенци-
ально опасных объектов. 
Закон одновременно да-
ет гражданам возмож-
ность проверки админист-
ративных решений с при-
влечением судебных орга-
нов, а с другой сторо-
ны закон для фирмы, со-
о р у ж а ю щ е й а т о м н у ю 
э л е к т р о с т а н ц и ю , пред-
ставляет юридически га-
рантированные права. 

Защита права на осу-
щ е с т в л е н и е в с е х ви-
дов деятельности по от-
ношению к объекту атом-
ной энергетики обеспечива 
етси при получении соот-
ветствующего разрешения. 

Выдача разрешения, как 
конкретная р е а л и з а ц и я 
положений закона, осу-
ществляется компетент-
ными административными 
органами. 

Закон Германии нашел 

интересный компромисс 
в отношении к требовани-
ям по исключению ава-
рий, сформулировав такие 
правила, которые позво-
ляют выдачу разрешений 
при условии, что в со-
ответствии с уровнем сов-
ременной науки и техники, 
а также в границах до-
пустимого здравого смыс-
ла, возможность аварии 
исключается. (Под авария-
ми в данном случае под-
разумеваются такие, при 
которых вступают в дейст-
вие защитные функции 
законодательных органов). 

Таким образом, атомный 
закон Германии, с одной 
стороны, является обяза-
тельным в конституцион-
но-правовом отношении, 
а с другой стороны,—до-
статочным для допусти-
мости использования ядер-
ной энергии в мирных 
целях. 

Двери атомного закона 
кажутся открытыми по от-
ношению к техническому 
прогрессу, и это приводит 
к некоторой неопределен-
ности. Противоречие сни-
мает установление конк-
ретных технических тре-
бований в виде «Критери-
ев безопасности для атом-
ных электростанций». 

Таким образом, в ие-
рархической с т р у к т у р е 
нормативно-правовой базы 

«Критерии.»... занимают вто-
рую сверху позицию под 
атомным законом. 

Критерии безопасности 
для атомных станций дол-
жны подкрепляться кон-

кретными требованиями к 
техническим средствам , 
о б е с п е ч и в а ю щ и м б е з о -
пасность. Эта роль зако-
нодательной структуры от-
ведена правилам техничес-
кой безопасности. 

Эти правила разрабаты-
вает созданная при Ф е -
деральном министре по ок-
ружающей среде (именно 
на него возложена ответ-
ственность за безопасность 
ядерных энергетических 
установок и радиационную 
защиту в Федеральном 
правительстве (Комиссия 
по я д е р н о й т е х н и к е 
( К Т А ) . 

Особое внимание следу-
ет обратить на то, что пра-
вила по технике безопас-
ности не имеют обязатель-
ного правового статуса по 
отношению к органам влас-
ти федеральных земель, 
гражданам и судебным ор-
ганам. Их роль сводится 
к тому, что они держат 
своеобразный ориентир в 
развитии техники, обеспе-
чивающей безопасность на 
атомных электростанциях. 
Ссылки контролирующих 
ведомств по правилам 
КТА в качестве доказа-
тельства несоответствия 
требованиям я в л я ю т с я , 
тем самым, недопусти-
мыми с точки зрения пра-
вомочности. 

В следующих номерах 
газеты планируются за-
метки «Роль экспертов в 
обеспечении качества на 
АС Германии». 

А. КОЗЛОВ, 
инженер. 
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«Проминвестбанк»— 
славутчанам 

Славутичекое отделение АК ПРОМИНВЕСТБАНКА УК-
РАИНЫ с целью осуществления дополнительных мер по 
защите вкладов населения от инфляции и для успешной 
конкуренции с другими банками с 23 июля 1993 года 
установило следующие процентные ставки за средства, 
помещенные в депозиты банка в зависимости от срока 
вклада: 

— 3 месяца—170 процентов годовых. 
— 6 месяцев — 230 процентов годовых, 
— 9 месяцев — 240 процентов годовых, 
— 1 год н более 260 процентов годовых. 
Новые процентные ставки распространяются на все ра-

нее заключенные договора по вкладам населения в депо-
зиты банка. 

Приглашаем жителеи города посетить наш банк по адре-
су улица Героев Днепра, 2 и предотвратить обесценивание 
денежных средств. Справки по телефону 2-44-09. 

* * * 

Славутичекое отделение АК Приминвестбанка Украины на 
платной основе оказывает услуги клиентам банка по проверке 
долларовой наличности на подлинность. 

* * 
Славутичекое отделение АК Проминвестбанка Украины 

в связи с дальнейшим ростом инфляции увеличило про-
центные ставки по вкладам населения в зависимости от 
видов вкладов, а также суммы взноса: 

— до востребования—90 процентов годовых, 
— по срочным вкладам — 
3 месяца—160 процентов годовых, 
6 месяцев—180 процентов годовых, 
9 месяцев—190 процентов годовых, 
1 год и более—220 процентов годовых. 
При внесении вклада в размере 100 тысяч крб. и более 

по сроку: 
3 месяца—180 процентов годовых, 
6 месяцев—230 процентов годовых, 
9 месяцев—240 процентов годовых, 
1 год и более—260 процентов годовых, 
— по накопительным вкладам—180 процентов годовых. 
Новые процентные ставки распространяются на все'ра-

нее заключенные договора по вкладам населения. 
Приглашаем жителей города посетить банк по адресу 

улица Героев Днепра, 2 и предотвратить обесценивание 
денежных средств. Справки по телефону—2-44-09. 

БЕЗОПАСНОСТЬ АЭС-
ПОНЯТИЕ МЕЖДУНАРОДНОЕ,-

подчеркивалось в посоль-
стве Франции на церемо-
нии передачи украинской 
стороне комплектов спе-
циализированного обору-
дования. 

Важная задача каждого 
государства, где эксплу-
атируются АЭС,— обес-
печить контроль за выпо-
лнением норм и правил 
по ядерной и радиацион-
ной б е з о п а с н о с т и на 
объектах атомной энерге-
тики. Для Украины это 
о с о б е н н о а к т у а л ь н о . 
Ибо необходимо приве-
сти соответствующие про-
цедуры, их техническое, 
методологическое обеспе-
чение к тем требованиям, 
по которым специализи-

ОТМЕНЯЕТСЯ 
«ЛЕТНЕЕ» 

рованныи контроль и 
оценки осуществляются в 
передовых странах Запа-
да. 

В этом плане очень 
значительна целевая по-
мощь, оказываемая Ук-
раине по решению (Мюн-
хен, июнь 1992 года) 
стран «большой семерки» 
и реализуемая в конкрет-
ных поставках со стороны, 
в частности, Франции и 
Германии. В посольстве 
Франции в Украине на 
днях с о с т о я л а с ь офи-
циальная церемония пере-
дачи представителям на-
шего Г о с у д а р с т в е н н о г о 
комитета по ядерной и ра-
диационной безопасности 
комплектов (трех рабочих 

станций) вычислительного 
оснащения. 

На поставки подобной 
современнейшей техники 
(вместе с « п а к е т а м и » 
программ) совсем неда-
вно существовал строгий 
запрет, осуществлявшийся 
« к о о р д и н а ц и о н н ы м » 
комитетом при НАТО. 
Т е п е р ь с у п е р Э В М 
поработают в интересах 
контроля за безопасно-
стью наших атомных стан-
ций. Тех самых АЭС, ко-
торые, не будем забы-
вать, обеспечивают ныне 
треть всего производ-
ства электроэнергии в Ук-
раине. 

Как п о д ч е р к и в а л о с ь 
в ходе мероприятия в 

п о с о л ь с т в е . о б е с п е ч е -
ние и поддержание долж-
ной бе »опасности АЭС — 
м.ыч.1 с ж. и.1 пио пиль-
ная. п о д р а з у м е в а ю щ а я 
широкое международное 
участие. Поставки в Ук-
раину необходимого обо-
рудования — часть кон-
кретных действий. Преду-
сматривается также об-
м е н с п е ц и а л и с т а м и . 
Уже в сентябре этого года 
группе «ядерных» пред-
ставителей из Украины 
предстоит о т п р а в и т ь с я 
на стажировку в такие 
элитные научные центры 
Франции, как Гренобль 
и Кадараш... 

Юрий ОВСЯННИКОВ. 

ВРЕМЯ 
Государственная комиссия 

единого времени и эталон-
ных частот сообщает, что 
в соответствии с постановле-
нием Кабинета министров 
Украины от 20 марта 1992 
года № 139 на всей тер-
ритории Украины 26 сентяб-
ря 1993 года в три часа отме-
няется действие «летнего» 
времени переводом часовой 
стрелки на один час назад. 

До 12 сентября про-
должается демонстрация 
американской кинокоме-
дии 

«БЕЗЖАЛОСТНЫЕ 
ЛЮДИ». 
* * * 

С 13 по 19 число в Боль-
шом зале кинотеатра вы 

БОКСЕР. 

Фото Евгения АЛИМОВА. Отчего м ы г о р и м ? 
можете посмотреть фан-
тастический боевик 
«БЕГУЩИЙ ЧЕЛОВЕК». 

В главной роли снялся 
Арнольд Шварценеггер . 

СЛУЖБА 02 

О Т К Р А Ж — К У Б И Й С Т В У 
Как и все в нашей стра-

не в настоящее время кри-
миногенная о б с т а н о в к а 
не радует. За семь меся-
цев нынешнего года Сла-
вутичским г о р о т д е л о м 
внутренних дел зафиксиро-
вано 118 преступлений по 
линии уголовного розыска. 
При этом наблюдается 
рост тяжких преступлений. 

То же самое нужно ска-
зать и о преступлениях, 
совершенных в стадии 
опьянения: они увели-
чились на 39 процентов. 
Наблюдается также рост 
рецидивной и групповой 
преступности, правда, за 
счет иногородних. 

Как и раньше, в от-
четности фигурируют кра-
жи, мошенничество, случаи 
употребления наркоти-
ков, взяточничества... 

В совершении преступ-
лении участвовало 73 че-
ловека, что также больше 
по сравнению' с соот-
ветствующим периодом 
прошлого года. 

За семь месяцев по ад-
министративной практике 
зафиксировано 391 слу-
чай пьянства, 217 мелко-
го хули! анства, 21 —мел-
ких хищений. 7<)-наруше-

ний правил торговли. Все-
го—908. 

Это состояние дел, циф-
ры и факты по просьбе 
редакции комментирует 
заместитель начальника 
Славутичского горотдела 
майор В. В. ЛЕДНЕВ: 

— По с р а в н е н и ю с 
прошлым годом на сегодня 
мы отмечаем снижение 
преступлений на 13,1 про-
цента (139— 118). Но нель-
зя обольщаться, ибо завт-
ра может быть очеред-
ной «всплеск». 

Причины этого разнооб-
разные: от социальной на-
пряженности до субъектив-
ных обстоятельств. 

Например, к концу пер-
вого полугодия пошел про-
сто поток краж из подва-
лов, особенно в Рижском 
и Таллиннском кварталах. 
Когда задержали двух 
«залетных», на их счету 
оказалось около десяти та-
ких краж. Уносили все, 
что попадало под руки: 
консервирование , вело-
сипеды, сапоги и т. д. 

По области средний про-
цент раскрытия преступ-
лений— 61,9, у нас об-
щий — 73,2, что значитель-
но выше. 

В этом заслуга всех 
работников горотдела. Но 
самая большая нагрузка 
падает на уголовный ро-
зыск, участковых инспек-
торов,. работников след-
ствия и милиционеров 
патрульно-постовой служ-
бы. Назову наиболее за-
служиващих поощрения: 
старший уполномоченный 
уголовного розыска Н. Н. 
Садыхов, участковый ин-
спектор И. П. Бараш, 
следователь В. Н. Рыкун, 
милиционеры патрульно-
постовой службы А. М. 
Куц, И. В. Ярыловец, 
А. Н Лата.. . 

К сожалению, соверша-
ется много краж государ-
с т в е н н о г о и м у щ е с т в а . 
Возросло количество пре-
ступлений, совершенных 
в стадии опьянения лица-
ми, которые уже имеют 
судимость, группами. На 
территории Репкинского 
района совершено убий-
ство, где и потерпевший, 
и подозреваемые явля-
ются жителями нашего 
города. Ведется следствие, 
результаты его позже бу-
дут сообщены читателям 
«Импульса».. . 

В чем причина всего 

этого? Прежде всего, без-
о т в е т с т в е н н о е , б е з а л а -
берное отношение руково-
дителей частных и госу-
дарственных предприятий, 
фирм, организаций к со-
хранению своих матери-
альных ценностей, эконо-
мя. к к им кажется , на 
этом. Отсутствует скоор-
динированная воспита-
тельная, профилактичес-
кая работа в трудовых 
коллективах, школах, где 
каждый старается решать 
эти вопросы сам по себе. 
Нет стараний обществен-
ных организаций по возоб-
новлению или созданию 
таких формирований, как, 
например, были раньше 
добровольные народные 
дружины, о п е р а т и в н ы е 
к о м с о м о л ь с к и е о т р я д ы 
и т. п. И, конечно, самое 
главное — экономическая 
нестабильность в Украи-
не... 

Можно искать причины, 
оправдания и дальше, но 
дело не в этом. Работа в 
нужном направлении ве-
дется, ее будет еще боль-
ше и, главное, чтобы ее 
выполнять честно, стара-
тельно, что мы делаем и 
будем делать. 

9 августа в 15.55 в по-
жарную часть № 15 г. Сла-
вутич поступил сигнал от 
гражданина Литвинчука 
Л. Л. о загорании на бал-
коне дома № 5 (квартира 
№ I I ) Киевского квартала. 

На пожар были высланы 
две автоцистерны и авто-
лестница. Пожар к этому 
моменту разгорелся, с тре-
тьего этажа валил дым. 
Но быстрыми и умелыми 
действиями личного со-
става караула во главе с 
м л а д ш и м л е й т е н а н т о м 
внутренней службы И. Н. 
Гаркавым пожар был по-
тушен уже в 16.15. По-
вреждены домашние вещи, 
находящиеся в тот момент 
на балконе, закоптились 
стены и потолок. Несчаст-
ных случаев не было. При-
чиной пожара явилось не-
осторожное курение. 

Случаи возникновения 
пожаров не единичны: 
за истекший период 1993 
года в городе их было 11. 

За нарушение правил по-
жарной безопасности при-
влечено к административ-
ной ответственности пять 
должностных лиц и семь 
нанимателей квартир. 

ОБЪЯВЛЕНИЯ 

Утерянное удостовере-
ние участника Л ПА на 
ЧАЭС 1986 года за номе-
ром 164432 серии «А», 
выданное в январе 1993 г. 
на имя Соловьева Николая 
Владимировича, считать 
недействительным. 

* * * 

Для роботи в ВПЧ-2 
ЗВПО-З по охороні ВО 

Не соблюдаются и нару-
шаются правила пожар-
ной безопасности в жилых 
домах в таких случаях: 

— двери выхода на кров-
лю, в технических этажах , 
подвалах, электрощитовые 
не закрыты на замки, что 
способствует доступу по-
сторонних лиц в эти поме-
щения; 

— подвалы з а х л а м л я -
ются сгораемыми матери-
алами; 

— р а с п р е д е л и т е л ь н ы е 
щиты на лестничных пло-
щадках в большинстве слу-
чаев открыты; 

— д о п у с к а е т с я с а м о -
вольное устройство жиль-
цами домов кладовых в 
лестничных клетках и 
лифтовых шахтах ; 

— светильники в проле-
тах не укомплектованы 
электролампочками... 

Граждане! Соблюдайте 
и не нарушайте правил 
пожарной безопасности, 
ибо это приводит к ги-
бели людей и нанесению 
м а т е р и а л ь н о г о у щ е р б а . 

Н. БУЛОВА, 
инспектор СВПЧ-15, 
капитан внутренней 
службы. 

«Чорнобильська А Е С » на 
посади пожежних га воді-
їв (1, II класу) терміно-
во приймаються чоловіки 
до 11 років, фізично при-
датні для служби в орга-
нах внутрішніх справ, які 
проживають в м. Славутичі. 

За довідками звертатися 
по тел.: 4-23-47, 4-33-78. 
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